

**Presidente:** Dra. Marina Vicario (IPN)

**Secretario:** Dr. Oscar Cárdenas (UDG)

## Asistentes:

UNAM	Rebeca Valenzuela	Comité Ampliado
UNACAR	Erika Sánchez	Comité Ampliado
UNAM	Lukas Nellen	Coordinador
UNAM	Alfredo Sánchez	Coordinador
CUDI	Carlos Casasús	Director
CUDI	Rocío Cos	Invitada
CUDI	Martha Avila	Invitada
CUDI	Horacio Pérez	Invitado

## Agenda del día. –

1. Identificar Comunidades Activas.
  - a) [Imagen Sitio de la comunidad de Física de Altas Energías](#)
  - b) [Sitio de la comunidad de Supercómputo.](#)
  - c) [Comunidad del Café](#)
  - d) Comunidad de Salud
  - e) [Video REMERI](#)
2. Identificar Comunidades Inactivas
3. Asuntos generales
  - a) [Infografía servicios](#)

## Puntos tratados. –

Martha Ávila anuncia que esta reunión será la última antes de las vacaciones. La siguiente sesión del comité ampliado se realizaría el 9 de agosto.

Rocio Cos da un resumen de la minuta de la pasada sesión.

1. Identificar comunidades activas. Se revisaron avances en la definición de imagen del sitio de la Comunidad de Física de Altas Energías, sigue pendiente de definir pues aún no se recibe la retroalimentación; sobre el sitio de la Comunidad de Supercómputo, se va a avanzando, el sitio ya está personalizado con los colores y el logotipo seleccionado por la comunidad y se trabaja con la

- inserción de Conecta.Blog, para que sus publicaciones puedan ser llamadas al sitio de Súpercomputo. Esperan que se pueda entregar el día 30 de junio. Alfredo Cristóbal indicó que falta agregar información referente a la etapa de divulgación del área y esperan esté lista en un mes más.
2. Carlos Casasús hizo la presentación del tema de Comunidad del Café, sobre la posibilidad de integrarla como Comunidad CUDI. Se presentaron antecedentes, la situación del café en México su importancia en América Latina y las grandes oportunidades que existen. Se hacen sugerencias por parte del Lukas Nellen, Marina Vicario, Oscar Cárdenas de que no solamente sea una Comunidad de Café sino que se extienda a algo más grande siendo el tema del café un nodo de esta comunidad. Alfredo Cristóbal sugiere estudiar el tema, revisar qué es lo que hay, qué se tiene, cuánto cuesta. También se sugiere analizar la cadena total de producción para ver dónde hay que ajustar y dónde se puede tener el mejor impacto. Carlos C. propone aterrizar la comunidad del café sin perder la visión de que sería replicable dentro de una gran comunidad agrícola, encontrando así una manera fácil de echarla a andar. Se comenta que se tiene el apoyo de una Comunidad Regional de Café, con lo que podrían aprender y ampliar lo que se descubra en el café a otros cultivos. Ver cómo se consiguen liderazgos son puntos clave, alguien que conozca del tema, que organice pláticas de café y ayuden a hacer las conversatorios y un evento anual, que puede ser virtual, para concentrar la información y se puede hacer una publicación sobre perspectiva del café en México, con una visión por ejemplo 10 años. El siguiente paso va a ser convocar a personas de instituciones miembros que están haciendo investigación de café para ver cómo podrían arrancar este grupo de intercambio de información y atraer a investigadores de Supercómputo, trabajar en aplicaciones para el café que pudieran abrir un camino de colaboración, reiterando que si se logra para el café se puede lograr para otros productos. Se acuerda coordinar una reunión inicial con la participación de la UNACH, la UV, el IPN, la UNAM, la UNACAR, la UADY, trabajar el tema e identificar a sus líderes.
  3. En Asuntos Generales se habló sobre la carta invitación, las infografías y servicios. Se menciona que se ha estado trabajando con los Comités Regionales y ya tienen una propuesta para presentarla en la siguiente reunión. Están trabajando en hacer infografías por cada servicio y revisarán con los Comités Regionales para que ellos indiquen cuáles serían las adecuaciones que tendrían que hacer. Por último se mencionó el tema del Convenio con COMEXI, se comentó que se tuvo una reunión con ellos, se está buscando nuevas colaboraciones. Se hará un Conversatorio donde se hablará de los beneficios del convenio con CUDI y COMEXI presentará una propuesta sobre una membresía gratuita que tienen para los estudiantes, en su mayoría de posgrado. Se irá integrando un documento formal con la información que ellos envíen para que sea presentado en los Comités CUDI.

Martha A. comparte la agenda del día, dando continuidad a los puntos comentados de la reunión.

### 1. Identificar Comunidades Activas.

#### a) Imagen Sitio de la comunidad de Física de Altas Energías (FAE)

Martha A. comenta sobre la imagen del sitio de la Comunidad FAE, se sigue en el mismo estatus, no han recibido ninguna retroalimentación. Señala que enviará un correo al terminar esta reunión para darles darles los accesos y quizás esto los motive a ingresar los contenidos. No se tiene ni la retroalimentación del logotipo. De las 2 opciones que se compartieron, ellos han elegido una, tomando como referencia que ellos querían tomar los colores de otra institución que estaba participando. Considera insistir con el tema del correo electrónico, para que ya lo revisen. Señala que si necesitan apoyo con las imágenes se lo podrían dar sin ningún problema. Si requieren desahogar este tema y entregar el sitio aunque no tengan la retroalimentación en cuanto a diseño, para avanzar en este tema.

Martha A le muestra a Lukas Nellen los avances del sitio de la Comunidad FAE y que les falta su retroalimentación, sugiriendo que quizás les deban dar los accesos para que ellos hagan los movimientos que quieran. Lukas comenta que han estado muy ocupados, pero regresando de vacaciones la revisará.

Plantea que existe la Comunidad Nacional de FAE como comunidad en la Sociedad Mexicana de Física y como Comunidad de CUDI, pregunta cómo hacer una imagen dual de todo y no duplicar el esfuerzo, para dar crédito al apoyo y la colaboración con CUDI y a la de la Sociedad Mexicana de Física. Martha menciona que está el logotipo de la comunidad y pueden habilitar una sección para incluir los logotipos de las instituciones que están participando. Aún no incluyen el logotipo de CUDI. Se puede indicar la participación de las dos instituciones, además de hacer una sección en donde se explique, se den los agradecimientos. Lukas señala que si tienen los eventos que se organizan cada año, hay actividad en altas energías en México que básicamente les sale gratis para CUDI, porque está organizado por la comunidad y poner adicionalmente los servicios que les ofrece CUDI. Le pide a Martha recordarle en agosto, al regreso de vacaciones, para revisar. Martha menciona que también deben trabajar con Karen, de Chiapas, sobre los proyectos, lo que está detenido pues primero deben sacar lo de la comunidad.

### **b) Sitio de la comunidad de Supercómputo.**

Martha A. comenta que de la Comunidad de Supercómputo han tenido toda la participación y retroalimentación. Como se mencionó en la sesión anterior, se comprometieron a entregar el sitio el 30 de junio. Señala que ese día a las 10 am tuvieron una sesión con Daniel, la persona que está apoyando a Alfredo Cristóbal. Se le dio capacitación y los accesos de editor, de gestor de contenido para que pueda empezar a publicar información. Martha y su equipo publicaron la información básica que tenían desde un principio, que Daniel subió algunos contenidos a la plataforma CUDI y tomaron de ahí para integrar en este sitio, pero les hacían falta los ejes. Consideraron que lo más conveniente sería que Daniel ya empezara con estas cuatro temáticas para familiarizarse con el sitio. Ellos seguirán apoyando en el tema de las imágenes y lo que requieran, pero ya tienen la independencia para poder hacer las actualizaciones en el momento que lo requiera la comunidad. En la parte administrativa, les hace falta identificar quiénes son los participantes activos y definir si se les va a pedir su foto, su correo. Considerando los temas del uso de datos personales, tienen ya el aviso de privacidad que es el mismo de CUDI y que van a ligar ahí. Les hace falta agregarlo para que también puedan desde ahí autorizar si es que se van a ingresar datos personales de los participantes, correo, institución, nombre. Ya se hizo la vinculación con Conecta.Blog de CUDI. Por ahora solo se ven las publicaciones de Gobierno de TI, de Videoconferencia, de Salud, pero aún no tienen de Supercómputo. Señala que se habilitan en el blog unas categorías que están basadas en las comunidades y los grupos de trabajo de CUDI, el autor selecciona la categoría a la que pertenece su artículo que está publicando y así ellos pueden tener ese ID para poderlo atraer a la comunidad y que se publiquen en su portal los artículos que ellos están generando en Conecta.Blog. Se gana en hacer visible el blog y en publicar en un solo sitio, para jalar a varios sitios las notas de los autores. Las notas de Supercómputo se integrarán una vez que se generen. Por lo pronto estarían dejando las que están relacionadas a la comunidad. El sitio todavía no está ligado a la página de CUDI hasta que Daniel le indique que ya está la información actualizada. Dejarán las imágenes de Certificaciones, Sistema Nacional e Información de Cómputo Avanzado y Red Académica de Supercómputo pero sin enlace, hasta que tengan la información le podrán dar clic, pero por lo pronto tendrá visibilidad de lo que pronto podrán encontrar ahí y una pequeña introducción de lo que es el Supercómputo. Metieron una imagen animada para darle dinamismo a la página.

Rebeca Valenzuela le comenta a Martha sobre las secciones que van a estar próximamente, la conveniencia de poner ahí un letrero de “proximamente” o algo así para que quede claro que se está trabajando esa sección del sitio y no se sienta como que no funciona y no decepcionar al usuario. Martha Ávila comenta que el archivo existe para poner la información y pregunta a Alfredo Cristóbal si se podría poner el texto de lo que va a ser el servicio y que se está trabajando en el mismo.

Alfredo Cristóbal comenta que ellos sí necesitan el sitio activo durante las vacaciones. Irá informando avances. Ahora tienen un evento el día jueves 30 y quiere presentar parte de este portal ya listo, funcionando, pues quieren echar a andar durante las vacaciones la interacción con profesores, con estudiantes, para que empiece a fluir la comunidad. Hasta el momento durante estos 6 meses ha

intentado que la comunidad se mantenga, que no haya mucha actividad, pues deben ir aclarando los servicios, la administración tiene que empezar a estabilizarse así como la difusión pero a partir del día jueves quieren lanzar los primeros servicios de capacitación, la parte de certificaciones. Comenta que le gustaría que las certificaciones que puedan empezar a hacer tengan validez al menos ante la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) o a través de algún otro mecanismo que le dé ese plus que debe de tener una certificación para estudiantes y profesores, que las certificaciones, cursos, tengan validez profesional, que sean utilizables en los escalafones de profesores, de empresarios de todas las entidades en donde estos cursos deben de tener su impacto. Informa que él ya solicitó el curso de Elaboración de Cursos en Línea y Certificación de Profesiones para ellos estar certificados y poder emitir un Certificado de DC3 (Constancia de competencias laborales) que necesitan para poder hacer esta labor. Considera que sería muy importante que CUDI pudiera dar este certificado a todos los que coordinan estas comunidades. Señala que la academia no tiene certificaciones y eso ante la STyPS sería como una multa, porque están ejerciendo una profesión sin estar certificados, pues aunque lleven 20 años dando la misma clase, no están certificados. Verá poder certificarse en el diseño de cursos presenciales y en línea, elaboración de documentos y la impartición presencial y en línea. Son cursos obligatorios que deben de tener para poderse certificar. Comenta que espera CUDI les pueda ayudar en este aspecto para tener la validez, o con la habilitación de CUDI para emitir certificaciones profesionales. Menciona que van a lanzar el Observatorio de HPC en México. Están viendo si cumplen con los requisitos es mucha la cantidad de información que se tiene que regularizar, cumplir con metadatos, con indicadores y hacer todo un proyecto de mediano plazo y que debiera funcionar al menos durante 3 años. Necesitarán hacer firmas de acuerdos entre los proveedores de la información, formalizarlo, tiene que haber un compromiso formal entre los emisores de la información para el observatorio con CUDI, que sería la entidad emisora o coordinadora de este observatorio. Está viendo los trámites oficiales para que cuando ya cumpla los requisitos mínimos indispensables lo pueden añadir a toda la red de observatorios de México y en Latinoamérica y en el proceso de registro, de validación. Comenta que tuvo una reunión con REMERI y a ellos también les interesó el tema de este observatorio. Considera que sería conveniente que las comunidades empiecen a generar estos observatorios para que tenga mayor impacto en su trabajo. Por último añade que si necesitan el DOI (Digital Object Identifier) para que los investigadores se animen a publicar en ese Conecta.Blog, pues no cree que un investigador quiera utilizar su tiempo si no va a obtenerlo. Menciona que lo pueden hacer a través de una revista con un SIN, pero el esfuerzo es mucho mayor porque necesitan editores, un nuevo portal, más de administración, pero con el número o la dirección DOI pudiera ser de mucha utilidad para entusiasmar a los investigadores a que participen como generadores de artículos de divulgación o que tengan esta capacidad de poner sus códigos, sus resultados de investigación como parte de los resultados de la comunidad. Comenta sobre euroCRIS, un proyecto en donde todos los investigadores tienen la capacidad de publicar sus artículos, que pueden ser derivados de sus artículos científicos pero un poco más reflexivos, de más de impacto, con menos ciencia y más pertinencia social. Ellos tienen el DOI en cada uno de los documentos que son publicados. Cree que podrían orientar el esfuerzo de esta emisión de textos hacia el portal euroCRIS. Carlos Casasús comenta que quizás pueden hacer que se publique directamente en euroCRIS. Alfredo comenta que eso sería excelente por el impacto y la relevancia si se logra el acuerdo y sería mucho mejor que les dieran un acceso para que las comunidades publiquen ahí. Comenta que también les planteó a los de REMERI si les pueden dedicar un espacio a Supercómputo y dijeron que sí, pero habría que ver en qué portal, porque tienen varios, el observatorio tendría que ser publicado en otra sección, los documentos así como Conecta.Blog en otro lugar. Le indicaron que en todas sus publicaciones científicas pueden tener una página dentro de su portal que dirigiera a donde está físicamente el artículo publicado. Considera que se puede hacer algo muy interesante reuniendo la información que está en este momento dispersa y publicada en revistas, en congresos, en distintos portales, generando un portal unificador de todo lo que tenga que ver con Supercómputo en México y que esté en CUDI, que esté buscado, indexado, enlazado tal vez desde la página de la comunidad, que sería como hacer un siguiente nivel integrando distintas revistas en una solo portal. Considera que de esa manera va a ser mucho más fácil que los investigadores los apoyen nada más redireccionando, avisando a los que ya publicaron un artículo y ellos hacen la parte de enlace o pertinencia social. Carlos C. comenta sobre euroCRIS, que podría ser muy fácil entrar en

contacto con ellos. Menciona que en estos momentos la relación de RedCLARA con los europeos está muy fuerte y cree que podrían tener un camino para poder lograrlo. Alfredo Cristóbal comenta que adicionalmente están intentando que este proyecto euroCRIS de Europa también se lleve en Latinoamérica y ya hay un esfuerzo en México para hacer una réplica de este proyecto y al final unificar todos los sistemas CRIS. Entiende que todos los productos derivados de las investigaciones se publican en este tipo de portal, un texto, un artículo de divulgación, un código, un algoritmo, pueden ser distintos productos, pero derivados de procesos de investigación. La idea es que en este año o el próximo ya exista un primer intento de este portal CRIS para México y unirlo a los demás proyectos CRIS en Latinoamérica. Señala que habría que hablar con Rosalina Vazquez, quien está a cargo de este proyecto. Iniciarán pláticas para ver si quieren hacer algún esfuerzo desde las comunidades en generar productos hacia este tipo de portal. Ya hay múltiples plataformas, RUA, REMERI que puede tener estos documentos, pero necesitan un portal unificado para integrar los esfuerzos, pues tenerlos por separado no les funciona. Entiende que ese proyecto tiene que ser de ciencia abierta. Considera que sería muy interesante ver si pueden colaborar con ellos como generadores de contenidos. Martha comenta que tendrán reunión el 29 de julio a las 5 con la comunidad de REMERI y pueden llevar este tema para que en la siguiente reunión del 9 de agosto, Rosalina o ellos den una respuesta de que sí se puede hacer.

### c) Comunidad del Café

Martha A. comenta que tenían programada una reunión, a la que solamente acudieron los investigadores de la UNACH. Acordamos que se iba a buscar integrar un mayor grupo y ellos les iban a proporcionar contactos. Alfredo también los está ayudando con los investigadores del café de la Universidad Veracruzana. Están enviando correos personalizados pues invitándolos a participar, algunos ya están respondiendo: Menciona que si lo requieren podrían hacer una sesión antes de la que se tiene planeada con el grupo y quedan a la disposición de lo que les digan.

Alfredo C. aclara que en el correo de UV todo lo que viene de ciertos lugares lo envía a correo no deseado o lo envía a otro lugar, con lo cual no se enteran de las cosas, así que probablemente cuando se les envió la invitación a todas las personas, no se enteraron de la reunión. Platicó en corto con ellos y aunque todavía no entienden el concepto si tienen interés en participar en particular en este observatorio de café y quieren participar en hacer algo de manera colegiada, multidisciplinar. Pregunta si hay interés en platicar la idea con ellos formalmente, señalado que son un observatorio, un grupo formal, serio, con un compromiso institucional para echar a andar y mantener en el mediano plazo a este observatorio en el estudio del café. Cuentan con la habilitación institucional, hay un decreto del consejo universitario aprobando los observatorios. Considera interesante hablar con ellos, están a la espera de alguna reunión, o enviarles la información que se considere pertinente.

Carlos C. comenta que se tiene la presentación y lo que sigue es integrar un directorio de investigadores del café siguiendo las ideas de Alfredo sobre Supercómputo, de ver quiénes son los que publican, los que están haciendo investigación y designar algunos liderazgos para arrancar un conversatorio sobre el tema del café y quizá una reunión anual, probablemente virtual sobre las perspectivas de la industria del café en México y cómo poder apoyar el desarrollo de la industria, que aparentemente está pasando por una gran crisis pues se ha caído la producción de café de una manera muy importante por el tema fundamental de la roya, la plaga que se da en los cultivos de café húmedo y los cultivos tradicionales de café en México son cultivos de sombra, no son a cielo abierto. Las soluciones a este problema tienen que ver mucho con investigación de plantas resistentes a la roya y que al mismo tiempo se produzca buen café. Aún no hay una solución estandarizada para eso pero si hay necesidades de investigación genómica. Otro tema es que el arbusto de café arábica que es el que se produce o se producía en México, dura 7 años en empezar a dar y que tiene una vida útil de 40 o 50 años, entonces el sustituir la planta del café arábica por una planta nueva implica grandes riesgos financieros porque no saben si a los 7 años va a producir un buen café o no aunque resista a la roya. Hay una necesidad de generar buenas prácticas en el tema del café y tener difusión tecnológica podría ser de gran utilidad. En Chiapas se sienten

desamparados y desligados por una falta de estrategia nacional de desarrollo de la industria del café. Hace 20 años había precios de garantía y varias cosas que ayudaban a que la industria fuera grande y floreciente y ahora no hay, lo que está teniendo implicaciones sociales muy grandes. Según un artículo del propio observatorio del café veracruzano, hay aproximadamente 3 millones de personas empleadas en el ciclo del café en México, de aproximadamente 56 millones de empleados en el país, lo que representa un porcentaje muy importante del empleo. Los productores de café son pequeños propietarios que plantan café, cultivan una vez al año, con eso tienen dinero para poder vivir del café pero cuando llega la roya se cae la producción del año, entonces estas personas están emigrando, dejan los cafetales abandonados y se van a trabajar a otra parte. También hay un problema social, ligado al problema de que no se ha encontrado una fórmula de restablecer un cultivo rentable para los pequeños cafecultores. Considera que hay mucho que hacer, no hay nada parecido para compartir la investigación del café y tratar de generar una estrategia de desarrollo para el café. Comenta que le gustaría tener una plática, que los de Chiapas están entusiasmados y considera que los de Veracruz también podrían entusiasmarse. Señala que de acuerdo a LA REFERENCIA, los que más tienen publicaciones en temas de café es la UNAM, donde se está haciendo bastante investigación sobre ello, por lo que considera conveniente convocar también a un grupo de la UNAM, de Chapingo, que no son tan regionales, están en el centro de México. Acuerda enviar la presentación a Alfredo Cristóbal para que se las reenvíe a los investigadores y posteriormente llamarles para invitarlos a formar parte del grupo.

Alfredo C. comenta que contactó a los que se encargaron del proyecto nacional de café en Colombia y que después de que terminó la primera etapa del proyecto se cortó abruptamente, al parecer por problemas macroeconómicos, que no convenía que hubiera más café colombiano, pero si los invitan a una de estas reuniones ellos podrían explicar muy concretamente qué fue lo que pasó en Colombia con el plan nacional de desarrollo del café. Comenta que no está muy seguro de que la producción del café en México haya disminuido, porque al menos en el norte de Veracruz se produce mucho café, pero no se registra, es café casi clandestino porque las plantaciones son pequeñas pero son muchas, al menos tiene detectadas 16 en la zona conurbada de Poza Rica, que venden el café en Poza Rica y no está seguro que pertenezcan a una asociación o que registren su producción en algún lugar. Ya no quieren intermediarios, muy probablemente no estarán reportando su producción ni sus problemáticas o su crecimiento por el miedo que inspiran estos intermediarios, que no son solamente acaparadores sino que extorsionan a los pequeños productores. Esos son los grupos que tuvo la oportunidad de contactar, que están al norte y centro de Veracruz. Faltan los del sur de Veracruz donde también hay un equipo de café. En cada zona tienen distintas formas de ver las cosas. Ellos aún no han contestado.

Carlos C. comenta que está tratando de identificar a la gente que está publicando artículos relevantes a esta problemática. Hay una persona de la UNAM que está en publicando desde Coatepec Veracruz, que cree hay un centro de investigación agrícola de la UNAM, que está haciendo un estudio en Chiapas. La idea es identificar por lo menos unos 5 o 6 autores que han publicado cosas y comentar con los investigadores de las universidades e invitarlos a formar parte de esto y empezar a generar los conversatorios, los intercambios. Por ejemplo hay un banco de ferroplasma del café en Costa Rica, que es uno de los centros muy buenos de investigación de café. Costa Rica, Guatemala, Honduras ya le ganan a México en exportaciones y obviamente Brasil y Colombia por mucho. Considera que hay muchos caminos de mejora en la comercialización, en la organización de los productores para que sean ellos mismos los que agregan poder de oferta y poder de comercialización y ahí hay un gran campo de posibles investigaciones por hacer.

### d) Comunidad de Salud

Martha A. comenta que se sigue trabajando con la comunidad de salud. Ahora se reúnen los miércoles a las 11 hrs. con la UNACH para darle continuidad al programa de formación de médicos en servicio social. También se está sumando la UADY y la sesión será el próximo lunes a las 10 am con la líder del proyecto y el doctor Carlos Castro que es el director de la Facultad de Medicina de la UAM.

e) [Video REMERI](#)

Martha A. comenta que el video de la comunidad REMERI ya se generó pero todavía lo tiene que revisar la comunidad para que les den sus observaciones y sus comentarios. Considera que la versión final la tendrán para la próxima sesión.

Carlos C. pregunta sobre el video de la RUA. Martha Ávila comenta que van a trabajar en el tema del guión con Rebeca V. en cuanto termine esta reunión.

## 2. Identificar Comunidades Inactivas

Martha A. comenta que sobre las comunidades inactivas se sigue con el mismo tema, inteligencia artificial, laboratorios compartidos, en los documentos. No se han revisado por el tema de las vacaciones. Espera que esto les de la oportunidad de avanzar y hacer los formatos. Ya se tiene el formato para cambiar el coordinador de una comunidad, es una propuesta para que ingresen sus comentarios. También se iba a trabajar para dar de baja a una comunidad o adherir a otra comunidad como parte de un proyecto, siguen trabajando en el tema.

## 3. Asuntos generales

a) [Infografía servicios](#)

Martha A. muestra el poster del evento del próximo jueves. Les recuerda que ese día será el conversatorio a las 5:00 de la tarde, los acompañará como invitada Lucero Cavazos de la Universidad de Nuevo León. También muestra la propuesta de la infografía que integra los comentarios de Oscar Cárdenas y de los Comités Regionales. Ellos recomendaron que sería importante que con imágenes pudiéramos mostrar más allá de lo que había de conectividad con RedCLARA, por lo que pusieron con imágenes a lo que se tiene acceso a través de CUDI con el servicio de continuidad a las Redes Nacionales de Educación e Investigación a nivel internacional. Eso es lo que presentarán en la próxima reunión de Comités Regionales con la retroalimentación que tuvieron en la sesión pasada.

Señala que toda la información la pueden consultar en las reuniones del Comité de Aplicaciones, que está por fecha y ahí están todos los enlaces de la información que les compartió en este momento.

Indica que la siguiente sesión del Comité de Aplicaciones será el 9 de agosto y la de los Comités Regionales será el 2 de agosto.

## OBSERVACIONES

**Próxima  
Reunión:**  
9 de agosto

**Elaboró:**  
Rocío Cos (CUDI)